



N° 95

Le 13 mai 1992

NOMINATIONS AU CONSEIL DES GOUVERNEURS DU CENTRE DE RECHERCHES POUR LE DÉVELOPPEMENT INTERNATIONAL

La secrétaire d'État aux Affaires extérieures, l'honorable Barbara McDougall, a annoncé aujourd'hui la nomination de quatre nouveaux membres au Conseil des gouverneurs du Centre de recherches pour le développement international (CRDI). Il s'agit de Sir Shridath Ramphal de Guyana, M^{me} Saisuree Chutikul de Thaïlande, M^{me} Niki Goulandris de Grèce et M^{me} Marie-Angélique Savané du Sénégal.

M^{me} McDougall a également annoncé le renouvellement du mandat de quatre ans de M. Marcel Massé au sein du Conseil des gouverneurs du CRDI. M. Massé est président de l'Agence canadienne de développement international (ACDI).

Le Centre de recherches pour le développement international a été créé en 1970 par le Parlement canadien pour stimuler et appuyer la recherche scientifique et technique par les pays en développement. Le but est d'aider ces pays à trouver eux-mêmes des solutions viables à leurs problèmes de croissance. Pour y parvenir, le CRDI appuie financièrement les instituts dont les travaux sont d'abord axés sur l'amélioration des conditions de vie de la population et sur la réduction de la pauvreté.

Bien que les recherches soient effectuées surtout par les pays bénéficiaires, plusieurs projets sont menés en collaboration avec des partenaires canadiens. Depuis 1970, 45 institutions (universités, instituts, collèges) et 58 organismes canadiens (associations, organisations non gouvernementales, entreprises privées) ont participé à des projets financés par le CRDI.

Le budget du Centre de recherches pour le développement international pour l'année financière 1992-1993 s'établit à près de 115 millions de dollars canadiens. Le CRDI consacre

18 % de son budget à la coopération avec les institutions et le secteur privé canadien.

Les orientations et les politiques du Centre de recherches pour le développement international sont établies par un Conseil international des gouverneurs formé de 21 membres, dont 11 Canadiens.

Vous trouverez en annexe une courte biographie de chacun des nouveaux membres du Conseil des gouverneurs du CRDI.

- 30 -

Pour de plus amples renseignements, les représentants des médias peuvent communiquer avec le :

Service des relations avec les médias
Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada
(613) 995-1874

ou avec :

M^{me} Louise Behan
Agente des relations avec les médias
Centre de recherches pour le développement international
(613) 236-6163, poste 2564

BIOGRAPHIES DES NOUVEAUX MEMBRES DU
CONSEIL DES GOUVERNEURS DU CRDI

Auparavant Secrétaire général du Commonwealth, Sir Shridath Ramphal dirige maintenant la West Indian Commission, un organisme créé par la Caribbean Community (CARICOM) pour établir un plan qui favorisera une meilleure intégration des pays des Antilles. Sir Shridath a eu une longue carrière politique et a été membre de plusieurs commissions internationales, dont la Commission sur les problèmes du développement international (Commission Brandt), la Commission mondiale sur l'environnement et le développement (Commission Bruntland), et la Commission indépendante du Sud sur le développement.

M^{me} Saisuree Chutikul est actuellement Inspectrice générale attachée au bureau du premier ministre de Thaïlande. Auparavant, elle avait été ministre d'État chargée de toutes les questions concernant les femmes, la jeunesse et l'éducation. Elle préside la Commission nationale de la protection du consommateur et est vice-présidente des commissions nationales de la jeunesse et de la promotion du statut de la femme. M^{me} Chutikul a œuvré toute sa vie au service du public dans le domaine de l'éducation et de la psychologie. Elle détient un doctorat en psychopédagogie de l'Université de l'Indiana.

Profondément concernée par l'environnement, M^{me} Niki Goulandris participe activement aux campagnes de sensibilisation pour la protection de l'environnement et de la nature en Europe, ce qui lui a valu le titre de «Femme européenne de l'année» en 1990. Elle est vice-présidente du Musée Goulandris d'histoire naturelle, reconnu mondialement pour son apport à la recherche scientifique sur l'environnement en Méditerranée. Auparavant, elle a été vice-présidente de l'Office hellénique de la radio et de la télévision, et sous-ministre des Services sociaux.

M^{me} Marie-Angélique Savané jouit d'une réputation prestigieuse à l'échelle internationale en raison de son ardeur à promouvoir le développement économique et social de l'ouest de l'Afrique. Elle est actuellement conseillère spéciale auprès du Haut-commissariat des Nations Unies pour les réfugiés, et est membre des comités consultatifs de l'Organisation internationale du travail et du Fonds des Nations Unies pour la population. Elle est également membre des conseils d'administration de la Société internationale pour le développement, à Rome, et de l'Association des femmes africaines pour la recherche et le développement. M^{me} Savané est diplômée de la Sorbonne en sociologie du développement.